

Nouvelles locales du mercredi 13 janvier 2010

@rib News, 13/01/2010

Mal Gouvernance L'octroi de la carte nationale d'identité est devenu un moyen de se procurer de l'argent pour certaines personnes dans la ville de Bujumbura. Les cas les plus parlants sont ceux des communes urbaines de Buyenzi, Kinama, Cibitoke et Butere sans oublier Kinindo. Dans ces dernières communes, des policiers sont pointés du doigt par la population les accusant de taxer une somme de 1500Fbu pour faciliter l'obtention de cette carte. D'autres déplorent que les membres du parti au pouvoir soient privilégiés quant à l'octroi de la carte d'identité. Mais le Directeur Général de l'Administration du Territoire Province Mbonabuca affirme que la police ne peut en aucun cas être impliquée dans cette affaire de l'octroi de l'identité car, souligne-t-il, ce corps n'est pas dans le circuit de l'octroi de la carte d'identité. Rappelons que dans plusieurs communes du pays la distribution des cartes a été interrompue suite à la perte des équipements ou à la grève des agents cause du retard observé dans le déblocage de leurs indemnités.

Sécurité - Un groupe de prisonniers dont le nombre exact est encore inconnu, se sont évadés cette nuit de la prison centrale de Mpimba. Selon les autres détenus, les évadés auraient troué la muraille avant de prendre le large sans laisser aucune trace. Selon le nouveau directeur de la prison de Mpimba, Bizoza Carême, ces informations ne sont pas du tout fondées. Selon lui, elles proviendraient des personnes mal intentionnées qui veulent montrer que cette prison n'est pas gardée. Cela intervient quelques jours après l'évasion de 2 détenus membres du parti Fnl et une grève généralisée dans les maisons de détention de tout le pays à la fin de l'année 2009.

- La police de Gitega a opéré une fouille-perquisition dans la permanence du parti Fnl dans cette province de Gitega. Au moment où le parti Fnl donnait des instructions à ses membres sur le recensement électoral, un groupe de policiers sans mandat de perquisition a fait corruption dans cette permanence et a arrêté 4 membres de ce parti ainsi que quelques documents du parti Fnl. C'est après un bref interrogatoire que les 4 membres du Fnl ont été libérés. Le représentant du parti Fnl en commune de Gitega, Prime Niyongabo, déplore cette perquisition qui, selon lui, a consisté à déstabiliser les partis politiques de l'opposition. Il regrette aussi le fait que cette perquisition n'ait suivi aucune procédure légale, car, rappelez-vous la police n'avait pas de mandat de perquisition.

Justice/Liberté de Presse Les Directeurs de publication des Journaux "Arc-en-Ciel" et "Aube de la Démocratie", respectivement Thierry Ndayishimiye et Israel Ndayegamiye, ont comparu aujourd'hui pour la troisième fois devant le parquet de Bujumbura. Ils sont accusés par le Commissaire de Police David Nikiza d'avoir publié de fausses informations à son endroit. Les deux journaux avaient publié dans leurs colonnes que le Commissaire Nikiza gère les avoirs de la police comme sa propre poche, qu'il est impliqué dans l'assassinat de Manirumva ainsi que le caractère douteux de sa nationalité burundaise. Les deux directeurs ont campé sur leurs positions et le parquet a proposé à Nikiza David un droit de réponse ce que ce dernier refuse catégoriquement. Après confrontation entre les protagonistes, le substitut du procureur en Mairie de Bujumbura a déclaré que ce dossier est clôturé au niveau du parquet de Bujumbura.